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 第２回学校運営協議会 議事録 

 

令和６年度第２回 西東京市立向台小学校 学校運営協議会（要点記録） 

日時：令和６年９月 17日(火) 10時 50分～12時 40分 

場所：向台小学校ランチルーム 

出席：青木 秀雄委員 新井 浅浩委員、石沢 直人委員、尾林 和子委員、菊屋 美恵子委員、 

小峰 和美委員 鈴木 壮平委員、手塚 葉子委員、 

欠席：備後 亜沙美委員 

委員９名中８名の出席により本会議は成立 

１ 授業参観 

 Aグループ(校長副校長先導)：青木委員 新井委員 石沢委員 尾林委員 

 Bグループ(副校長先導) ：菊屋委員、小峰委員、手塚委員 

２ 協議等 

 （１）校長挨拶 

 （２）今後の PTA活動の在り方について 

 （３）学校徴収金（教材費など）集金振込方式への移行について 

（４）その他 

    ①朝遊びの導入について  ②今後の予定について 

 

 ※前回欠席の青木委員の紹介を行う。 

 ※本日の会は過半数を超えているので成立していることの旨を新井会長が確認を行う。 

 ※議事録についての確認を行う。（誤変換の指摘があり、修正する。） 

 ※議事録は学校ホームページにて公開を行うことを確認する。 

 

（１）校長挨拶 

  （夏休みについて） 

  ・夏休みは大きな事故もなく、学校に児童が戻ってきてくれた。 

  ・ラジオ体操など行事に参加して、地域の一員として過ごせたことを大事にしてほしい。 

  ・地域での活動は共通にさまざまな体験できることであり、地域の皆様には、感謝をしている。 

  ・9月初めは、西東京市はスタートアップ期間を位置付けており、そのおかげで、短時間だけれ 

ども全員面接を行い、丁寧に子供たちを見ることができた。 

  ・夏休み明けだが、学習に前向きに取り組んでくれる児童が多い。 

  ・2学期に出前授業が続いたが、外部の先生が口々に本校の児童の学びの姿を褒めてくださって 

いる。 
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  ・（6年生は）ウェルカムボード、控室準備なども児童が行っている。様々な役割を 6年生が行っ 

ており、そこを（外部の方は）褒めてくださっている。 

  ・現在、暑さもあり体調を崩している児童も多数いる。早退も多く、保健室には常にだれかがい 

る状態である。 

  ・思いやりウィークを本校はこの時期に充てている。本校の児童は、思いやりがあると思ってい 

る。相手を思いやる表現ができている。この良さを伸ばしていきたい。その関連して、道徳授 

業地区公開講座を行っていく。 

  ・都民の日に「走の運動公開日」を予定している。今年度は、リレーも行う。体調面に配慮して 

無理はさせないようにしていく。子供たちが達成感を持って行事に当たれるように指導をして 

いく。 

 

 （２）今後の PTA活動の在り方について 

（校長から資料 3についての説明がある。） 

   ・検討委員会を立ち上げるが、PTAを無くす検討委員会ではなく、向台の PTAとしての在り方 

を検討する委員会を立ち上げる。 

   ・校外地区班下校の廃止など、スリム化できるものは、スリム化していく。 

（PTA会長から） 

  ・今年度 PTA役員は、全員くじ引きで決まっている。現状なり手がいない。 

  ・月に 1回日曜日に集まって、4時間ほど会議をしている。 

  ・わからないこともあり、学びあいながら進めている。 

  ・調整役であるが、ボランティアの域を超えている。 

  ・作業量が多いので、皆さん辞退したいと思っているようだ。 

  ・働いている方も多いので、平日に時間が取れない。平日だと何回も休みを取ることになって 

しまう。 

   ・時代は変わっている。事業によってニーズに合わないものは見直しをしていく必要がある。 

   ・できること、できないことに分けて、これならばできるという組織にしていくことが大事に 

なってくる。 

 （皆さんからのご意見） 

  小峰委員 PTAには、過去があり、未来がある。（検討委員会という）組織を立ち上げることには 

問題はない。歴代会長も入れて組織を立ち上げてほしい。  

  手塚委員 先生たちも含めての組織なので、学校でこれだけは必要だという PTA組織に求められ 

ていることを教えてほしい。（スリム化の例で上がった）読み聞かせがなくなるのは 

個人的にさみしい。学校からこれだけは必要だというものは提示していただき、でき 

るものは続けてほしい。 
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青木委員 市内で 4校、PTAがないと聞いたが、その学校は、どのような様子なのか。 

校長   学級代表委員 1名、給食運営委員 1名、ふれあい委員（育成会）、安全委員（交通安全・ 

避難所） 卒業対策委員 を各学級で振り分けている。負担の実働回数でいうと卒業ま 

でに 2～3回ぐらい。  

 菊屋委員 PTAで役員はやっていないが、子供を見守るという意味では PTAは、必要ではないか。 

忙しい中でも協力することが必要である。自らの意思でやる人がいてくれたらいいと思 

います。 

 尾林委員 PTAの役員決めは大変だった。無くしてしまうのは簡単かもしれないが、これがなくな 

るともう続かなくなってしまいます。ニーズに合わせてスリム化することが必要だ。何 

年間かかけて検討していくことが必要であると思う 

会長   プロジェクトのメンバーについては 

校長   学校運営連絡会のメンバーを中心にご相談申し上げてからと思っている。今後ご相談を 

しながら進めていきたい。 

会長   1年かけてもいい問題で、意見は色々出ると思う。地域でサポートする新しい形で応援 

していくことを模索できたらいいと思う。プロジェクトチーム立ち上げについては承諾 

を得たと思ってよろしいでしょうか。 

（一同承諾） 

  （石沢 PTA会長は、ここで仕事の都合で退席） 

 

（３）学校徴収金（教材費など）集金振込方式への移行について 

 ○現在学校徴収金は口座振り込みをしていない。会計事故の防止のため口座振替にしていくことに 

  ついて校長から説明を行った。 

 ・資料４にあるような手続きを今後進めていく。これから保護者の了承を取っていく。家庭の負担 

はあるが、会計事故の未然防止ということで事後承諾となってしまったが、ご承認をいただきた 

い。 

会長 この件に対してのご意見はございますでしょうか。 

     （なし） 

会長 承認されたということで、このまま進めていただくこととします。 

 

（４）その他 ※以下のことについて校長から説明をおこなった。 

 ①朝遊びについて 

  子供たちに外遊びの機会が少なく、朝の時間を有効に使いたいと考えた。今年度は東京都の研究 

推進校として予算があり、指導員を確保できた。次年度以降は予算を見直して対応していく。現 

在は試行実施となっている。また、状況を見てご相談させていただきたい。 
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 ②今後の予定について 

  直近では、「道徳授業地区公開講座」がある。意見交換会が予定されているが、今年度は講師を 

呼んで話を聞くというより、子供たちの良さを共有するという取り組みを行う。学年主任が学年

のことについて報告をするということを行う。委員長にも参加していただくことになっている。

携帯フォームに募ったところ 50 件以上の反応があった。子供たちの良いところを共有する場に

したい。 

③委員からの質問について 

小峰委員からは委員の選出についての質問があった。 

学校からは、小峰委員のお尋ねについて後日確認して回答する旨を伝える。 

後日、回答した内容は以下の通り 

 ・委員の選出は、昨年度末に教育委員会が承認している。 

 ・教育委員会は各地域の人材状況を鑑み、委員の選出を原則尊重するという考えである 

ことを確認した。 

 

【次回会議開催予定】 

 令和６年 11月 26日(火) 10時 50分から 

会議録は作成後に改めて確認していただき正式決定とします。 

以上で令和６年度第２回西東京市立向台小学校 学校運営協議会を終了する。 

 


